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十日町地区景観・まちづくり協議会

令和元年５月１５日に十日町地区景観・まちづくり協議会の理事会（総
会）が開催され、今年度の事業計画及び予算等について承認されました。

山形県県土整備部県土利用政策課 高橋課長補佐（景観・地
域づくり担当）よりこれまでの経過や今後予定している景観ガ
イドラインの作成を踏まえ、「住民協定による景観・まちづく
り」についてご講演していただきました。

・良い景観とは、見たいモノが見やすいこと
・悪い景観とは、見たくないモノが見えやすいこと
・見せたいモノをすっきり見やすく、見せたくないモノを見せ
ない、目立たせないこと

・先人たちによってつくられてきた景観を守るだけでなく、景
観資源を磨きあげること

また、全国の事例（福島県白河市、新潟県南魚沼市、石川県
七尾市、福井県坂井市）の紹介と白河市門前町を参考に、建物
の高さや、色彩、屋根の形状等、景観形成の基準についてご説
明をいただきました。

令和元年度事業計画について

本年度は、以下の事業を計画しています。

①十日町まちづくりビジョンや景観ガイドライン作成の検討、協議を進
める。

②統一した景観整備のためファサード（建物正面外観）改修を推進する。
③安全で良好な道路空間を確保するため、主要地方道上山七ヶ宿線(十日
町通り)の二日町プラザ交差点～かねにの区間に引き続き、電柱等の移
設について検討する。

④まちぐるみの花いっぱい運動を推進する。
⑤かかし祭りに合わせて街角かかしを設置する。
⑥「十日町・いろは市」に景観啓発ブースを出店する。

任期満了に伴い役員改選を行いました。玉宮武彦さんに代わり石井
茂吉さんが新たに役員となりました。任期は２年間となっております。
よろしくお願いします。

会 長 羽 島 健 夫（下十日町地区会長）
副会長 太 田 伸 夫（上十日町地区会長）
副会長 石 井 茂 吉（中十日町地区会長）
監 事 会 田 康 彦（中十日町商店会長）
監 事 松 本 佳 子（上十日町商店会長）

役員改選について

ファサード改修事業について

城下町のまち並みに合わせ、特色あるまち並みを形成する
ために建物のファサード（外観）改修を行う際に補助金を交
付しています。興味のある方、ご質問のある方、相談等あり
ましたら気軽に下記担当者へご連絡ください。

上山市 建設課 都市計画係 TEL:023-672-1111内線426

厩戸 さん（仲丁地区） 名人のゆ さん（湯町地区）

講 演

地域の景観特性を理解し、①調和すること②活かすことを考える⇒



問３ 問１にて「悪い」、「やや悪い」と感じた理由

・統一感を持たせた外観形成をしたほうがよい
・歩きたくなるまち並みにしてほしい
・電柱が邪魔である、電柱が道路に出ていて走りにくい
・閉まっている店が多い ・活気がない、人がいない
・道が狭い、歩道が狭い ・古い感じがする

まとめ
これまで行ってきた十日町住民向けや市民向けのアンケート結果をもと

に、色彩や高さ等、建物建築等の一定のルールを設ける景観ガイドラインの
作成などを含めた今後のまちづくりについて、十日町地区景観・まちづくり
協議会を中心に活動していく予定です。皆様のご理解とご協力をお願いいた
します。

考察
・問１にて全体の約８割の方が「良い」、「やや良い」との回答があり、
想定していたよりも高い割合でした。これは問１で「悪い」、「やや悪
い」と回答したときのみに問２・問３への設問を設けたため、時間のな
い人や面倒に感じた人は景観が「良い」、「やや良い」と回答している
人もいたと考えられます。

・ファサード改修や景観に配慮した舗装、建物建築等の一定のルールを設
ける事等に関心を持つ市民が多くいる様に感じました。

①14票

②12票

③13票

④16票

⑤10票

問２ 改善するには
①ファサード（建物の正面

部分）を改修する

②景観に配慮した舗装をす

る

③建物建築等のルール（色

彩や高さなど）を作る

④電柱や街路灯を移設する

⑤花を飾ったり、休み処と

してベンチ等を設置する

良い, 22票

やや良い, 

40票

やや悪い, 

22票

悪い, 1票

問１ 十日町通りのまち並みについて

いろは市・春の陣 お疲れ様でした
十日町のにぎわい作りとして定着してきた「いろは市」ですが、今年は約１万人の来場がありました。この度、上山城周

辺の景観整備等をＰＲするため、十日町地区景観・まちづくり協議会として「景観コーナー」を設け、市民及び来場者へ周
知啓発活動を行いました。また、上山明新館高校生の協力を頂きながら景観に関するアンケート調査を実施しました。

◇ファサード改修補助の実施状況や、山形県が選定する「おすすめ
ビューポイント５３」（上山市からは３か所選定）の周知啓発に取
り組みました。

◇平成２５年度に作成した「暖簾」を出して城下町の風情を演出し
ました。写真は朝日屋茶舗さんと石井伊惣治商店さんです。

アンケート結果（一部抜粋） ～6月2日いろは市にて実施～

総回答数：１０７票 問１に対する回答数：８５票 問２に対する回答数：６５票


